
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

В Москве проходит VI Пленум Христианского
межконфессионального консультативного комитета

30 октября 2019 года в Москве в конференц-зале «Президент-отеля» открылся VI Пленум
Христианского межконфессионального консультативного комитета, посвященный теме
«Непреходящая сила Евангелия и его значимость для современного общества». В числе
участников заседания – представители христианских конфессий из Азербайджана, Армении,
Беларуси, Грузии, Казахстана, Кыргызстана, Латвии, Литвы, Молдовы, России, Таджикистана,
Туркменистана, Узбекистана, Украины и Эстонии.

Собравшихся приветствовали сопредседатели ХМКК: председатель Отдела внешних церковных
связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион, который рассказал о
программе форума, и архиепископ Евангелическо-лютеранской церкви России Дитрих Брауэр. От
имени сопредседателя ХМКК ординария католической архиепархии Божией Матери в Москве
архиепископа Павла Пецци выступил священник Кирилл Горбунов.

Затем митрополит Иларион огласил приветствие Святейшего Патриарха Московского и всея
Руси Кирилла в адрес участников форума.

Приветствие Руководителя Администрации Президента Российской Федерации А.Э. Вайно было
оглашено заместителем начальника Управления внутренней политики президентской
Администрации М.В. Белоусов.

С докладом по теме пленума на первом пленарном заседании выступил председатель Отдела
внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион.

В продолжение форума с приветственными словами к участникам заседания обратились: глава
Представительства Украинской Православной Церкви при международных организациях,
викарий Киевской епархии епископ Барышевский Виктор, Патриарший экзарх всея Беларуси
митрополит Минский и Заславский Павел, митрополит Кишиневский и всея Молдовы Владимир,
начальствующий епископ Российского объединенного союза христиан веры евангельской
(пятидесятников) С.В. Ряховский, председатель Российского союза евангельских христиан-
баптистов (РС ЕХБ) П.В. Мицкевич, председатель Отдела международных связей и протокола
Первопрестольного Святого Эчмиадзина архиепископ Натан Оганесян (Армянская Апостольская
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Церковь), митрополит Таллинский и всея Эстонии Евгений, епископ Даугавпилсского диоцеза
Алпе Эйнарс (Евангелическо-лютеранская церковь Латвии), митрополит Виленский и Литовский
Иннокентий, заместитель Председателя Централизованной религиозной организации Евро-
Азиатский Дивизион (отделение) Генеральной конференции ЦХАСД О.Ю. Гончаров, викарий
Астанайской епархии епископ Каскеленский Геннадий, представитель РОСХВЕ в Азербайджане
А.В. Неретин, епископ Бишкекский и Кыргызстанский Даниил, член правления Союза ЕХБ
Узбекистана Р.А. Хайбуллин, временный управляющий Патриаршим благочинием приходов
Русской Православной Церкви в Туркменистане архиепископ Пятигорский и Черкесский
Феофилакт, президент Союза церквей ЕХБ Таджикистана К.С. Абдуллаев, глава Администрации
Начальствующего епископа РЦХВЕ И.И. Боричевский, ректор Сретенской духовной семинарии, 
наместник Сретенского монастыря в Москве архиепископ Верейский Амвросий, настоятельница
Зачатьевского женского монастыря г. Москвы игумения Иулиания (Каледа).

В завершение первого пленарного заседания митрополит Иларион сказал:

«Я хотел бы еще раз сказать о том, что Евангелие – это книга, которая объединяет нас
всех, и для каждого из нас Евангелие является руководством к жизни. Я думаю, что мы
можем еще многое сделать для того, чтобы Евангелие стало известным как можно
большему числу людей. Есть простые способы донесения евангельских истин до людей,
которые мы не всегда используем. Например, бесплатное распространение Евангелия. В
Русской Православной Церкви есть такой проект, его курирует Фонд святителя Григория
Богослова: мы напечатали совместно с Издательством Московской Патриархии и раздали
бесплатно в общей сложности около миллиона экземпляров Нового Завета. Причем книги
раздаются не каким-то случайным людям – мы не стоим в метро и не вручаем Евангелие
всем проходящим, хотя и такие акции осуществлялись, в частности, в Москве студентами
Сретенской семинарии. Но тот миллион экземпляров, о котором я говорю, мы раздавали
адресно – людям, которые находятся в больницах, тюрьмах, путешествуют, тем, кто пришел
на организуемые нами мероприятия, а также через епархии, приходы. Я надеюсь, что
слово Божие дошло до людей, которые получили в руки эту книгу.

Конечно, для того, чтобы понять смысл Евангелия, недостаточно просто купить или
получить бесплатно эту книгу, и даже недостаточно ее просто прочитать. Необходимо
авторитетное толкование. А самое главное, эта книга продолжает жить в основанных
Христом и Его апостолами общинах, и только внутри этих общин Евангелие в полном
смысле слова становится Книгой жизни. Оно обретает свою жизнь в жизни других людей –
не тех, которые описаны на страницах Евангелия, но тех, которые через свое участие в
жизни христианской общины становятся частью евангельской истории. Я думаю, что у
каждой из наших Церквей, у каждой из наших общин есть свои способы доведения до



людей евангельской истины. Эти миссионерские способы, стратегии и методы у нас могут
значительно отличаться, как могут разниться подходы к толкованию евангельского текста.
Но если это многообразие традиций и может кого-то смутить, то, с другой стороны, многих
оно может обогатить, потому что мы можем друг у друга учиться тому, как надо читать
Евангелие, понимать, интерпретировать, как надо его воплощать в жизнь.

Исходя из собственного опыта, я могу сказать о том, что я на протяжении многих лет читал
Евангелие в свете толкования святых отцов Православной Церкви. Написанные в
древности, как, например, толкование святителя Иоанна Златоуста, они очень существенно
расширяют наше понимание евангельского текста. При этом, когда уже в зрелом возрасте
я ознакомился с сочинениями Дитриха Бонхёффера, я обнаружил в них очень свежий,
очень глубокий, очень яркий подход к евангельскому тексту, который обогатил мое личное
восприятие евангельского текста. И всякий раз, когда я соприкасался с такой литературой
по Евангелию, я обнаруживал там что-то, с чем не могу согласиться, но также многое, что
созвучно моему как православного христианина представлению о евангельском тексте.

Думаю, что у каждого из нас есть чем поделиться друг с другом, что рассказать друг другу.
Я хотел бы пожелать, чтобы были отверсты не только уста наши, но и уши – для слышания
иных точек зрения, иных интерпретаций евангельского текста, и чтобы мы все вместе
трудились для распространения евангельской вести об Иисусе Христе – Воплотившемся
Боге, распятом и воскресшем ради всех людей и каждого человека».

После перерыва прошли второе и третье пленарные заседания, в ходе которых прозвучали
тематические доклады и состоялась общая дискуссия.

Далее обсуждение темы Пленума продолжилось в рамках четырех круглых столов: «Следование
за Христом. Быть христианином сегодня», «Миротворчество: евангельский путь», «Евангелие:
нравственный ориентир в современном обществе», «Евангелие и служение ближнему (диакония)».

Служба коммуникации ОВЦС

Источник: https://mospat.ru/ru/news/45972/

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

